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思源餌i投基金
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思源創業投資基金背景簡介

思源創業投資公司在交大張俊彥校

長、宣明智學長以及多位熱心校友的共同

努力下，終於在一九九九年底順利誕生。

參與支持的公司及校友包括:聯華電子公

司的曹興誠學長、宣明智學長、劉英連學

長、友訊科技公司的高次軒學長、致茂電

子公司的黃欽明學長、張明雄學長、漢唐

訊聯公司的王燕群學長、矽品精密工業的

林文伯學長、飛瑞公司葉宏清學長、漢民

科技公司的黃民奇學長、林淑玲學姊、合

勤科技公司的朱順一學長、凌陽科技公司

黃洲杰學長、偉詮電子公司林錫銘學長、

亞旭電腦公司林成貴學長以及其他由交大

校友主導的準上市上櫃公司如豐藝電子、

威健實業、遠見科技、貿聯國際等。

思源創投的成立宗旨有二:一、飲水

思源、回韻母校:將投資利得之20%回饋

母校，優先支援校方育成中心的籌設，以

及創新、研發事宜，而投資人另就投資利

得部份自由提列比例彈性捐贈(0-20%) ;

再者，創投管理團隊之管理費用與紅利減

半，間接回饋母校。二、發揚交大校友創

新、創業的精神:參與校友可透過創投活

動的切磋、良性互動，進而激發下一波的

再創新、創業的高潮，且有效的結合校友

財務實力，優先投資國內外交大師生的創

業、增資活動，延續傳承使命，使交大校

友在資訊科技業界凝聚更大的影響力。

思源創投投資的目標產業，主要是因

陳德玲

應寬頻多媒體網路急速成長所衍生之軟硬

體高科技公司。在策略方面，將選擇未來

五年高成長之明星產業，傾向以小而美的

科技公司為主要標的，另配合成熟階段投

資案為輔。在評選原則上，除了小而美、

具高成長潛力外，其他的還有優秀的管理

團隊、獨到的技術與定位、確立的商業模

式等皆為評選的主要依據。至於投資分配

方面，每個個案的投資金額約1000-3000

萬元，國內高科技公司的投資比例原則上

為60%-70% '國外投資以美國矽谷為主約

佔30%-4侃，預計於18個月內完成投資。

在第一輪投資回收後，以本金再投入成長

期與成熟期的個案。至於其他投資標的物

的選擇方向，因思源創投擁有堅強專業的

股東陣容，因此將會在股東所屬產業尋求

投資機會，與股東共同進行評估與投資。

池新明學長談創投基金籌設

目前擔任思源創投總經理的池新明學

長，為交大電信工程系的級校友。池學長

表示，思源創投基金的設立，張校長的支

持與宣明智學長(思源創投董事長)的積

極參與帶領，是促使交大創投能在短時間

內籌措完成的主因。

宣明智學長目前為聯華電子集團總

裁，在半導體業界的成就大家有目共睹，

更難能可貴的是具有前瞻性的思考與優異

的領導氣質。宣學長認為協助校方籌措長

期穩定的財源，鼓勵創新與再創業精神是
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促進交大長期蛇立于國內科技界的重要

工作，因此登高一呼，並動員聯電公司與

相熟識的校友全力支持思源創投的創立。

張校長在國內教育界最高學府中是最

具有「企業家精神」的校長，他除了全力

支持思源、交大等創投的成立外，更於去

年1月中旬赴美與史丹褔大學會議期間，

廣邀旅美校友推動第三、乃至第四個創投

在美設立，這在國內校長群中實在無人能

及。正如去年10月當報社記者獲悉交大、

思源等創投籌募工作後的描述「各大學都

羨慕交大坐擁金雞蛋，但沒有一家有把握

跟進。」另外張校長在赴美間又有新的創

舉，有鑑於交大校友1999年在美國成就輝

煌，有六家公司上市或因高價值而被併

購，於是校長透過林建昌學長(現為

Trident 總裁)、程有威學長(現為

VenGlobal總裁)聯絡安排於2000年 1 月初

返台，將他們成功的經驗分享交大的師生

與國內科技界。

池學長談及籌募過程中，一再表達對

熱心校友支持的感謝。很多校友在拜訪過

程中，當了解到成立宗旨與相關投資方向

與執行原則後就立即表達了支持的態度，

餘下的時間多半提供就思源創投往後如何

發展提出建議，譬如高次軒學長、林淑玲

學姊就建議以一定的比例優先投資交大師

生的創業案。

1999年7月開始，思源創投的籌募工

作進展得很順利，到8月中旬就得到超過

15位包括法人與個人發起人的支持，承諾

金額也超過新台幣二憶四仟萬元。

由於國內創投業屬於財政部督導，法

令有關投資人相關稅賦優惠有可能於去年

底結束，而受委託審核的行政院開發基金

手上正在審核的創投申設案正在大排長

龍。因為時間的迫切性，所以思源創投籌

備處決定初期籌設目標為三億元，同時

開始草擬營運計畫書、投資協議書以及公

司章程等文件，並於9月初送開發基金審

核，一直到10月中旬了解到初審過闕，思

源創投在1999年申設完成應該沒有問題，

投資校友的稅賦優惠可以得到確保，才開

始透過校友聯絡中心發函，知會校友，歡

迎大家能夠參與和協助。到 11月中旬時，

籌款進度已超過1000萬美金，即新台幣三

億一仟多萬元，達到預定目標。於是在11

月底思源創投繳股款開始驗資並召開發起

人會議、董監事會議，選出宣明智學長為

董事長，委託旭邦投資顧問公司為管理團

隊，進行後續向經濟部申請設立事宜，思

源創投終於可以在2000年 1月正式對外營

業。

思源創投的籌設目前是告一段落，據

池學長表示最近還有一些校友打電話來問

詢，因此謹在此透過友聲雜誌致歉並作一

些補充說明:

首先是這次透過校友聯絡中心發函，

無法涵蓋所有科系校友(預估發出 5000

份) ，而且部份住址校友聯絡中心也正在

勘誤中，因此許多校友沒有收到邀約投資

函，而且因為年底前必須完成申設，因此

許多校友因公務繁忙也沒有來得及參與投

資繳股款，實在非常遺憾。好在思源創投

如果績效良好，是可以考慮增資的，屆時

校友仍可以適時加入。

其次在籌募過程中實際上是有人出

錢，有人出力，例如在美國創投界績效不

錯的程有威學長，就主動提出願意與思源

創投在矽谷的投資合作進行策略聯盟;裕

隆集團投資執行長徐善可學長也表達與思

源創投合作的意願;另外機械系傅武雄教

授已經開始就其專業領域提供案源。交大

友聲高爾夫球隊的倪集熙學長也主動透過
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友聲球隊的 E-mail網路替思源創投廣為

宣揚。凡此種種，皆充份表現了交大校友

的向心力，有了這些協助，相信思源創投

的績效表現，一定在水準之上。

最後池學長惠請同學、校友能儘量協

助把思源創投的資訊廣為傳{布，便有心倉 IJ

業的校友能和思源聯絡。另外，許多校友

們在專業領域與轉投資方面早已具備非常

豐富的經驗，非常歡迎能主動與思源聯

繫，思源創投期望在大部份的專業領域能

建立廣泛合作的顧問群，互相砌磋，互助

互利 o

訪談最後，池學長指出，今天思源創

投能在籌備期間就得到那麼多校友的支

持，在起跑點上已經佔了優勢，管理團隊

將融匯各方助力在董事會監督下全力以

赴。同時，由此亦可看出交大人相互提

攜、感念母校哉培的優良傳統始終不變，

對回饋母校的活動更是出錢出力、不遺餘

力，而今後校友們將陸續推出更多的創投

以回韻母校，各創投間也將秉持著互助互

利的精神，共創最佳績效，而最終的目

的，將促使校友在創業與再創新的路上有

更多的支援與扶持。池學長說，他衷心希

望交大人能秉持此一優良校風，繼續在業

界、學界將交大「飲水思源、生日新致遠、

崇實篤行」的精神發揚光大。
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刊 左為池新明學長，右為李遠柱信學長

旭邦扶資額用 --'0'- 句I]、檔素 ,
旭邦公司管理團隊主要來自國內最

早的創投體系:中華開發與開發科技，

有五位專業人員，累積投資經驗平均超

過七年，目前有當邦創投、大亞創投與

旭邦創投等委任該公司管理。

電話: (02 )8773-9996

傳真: (02 )8773-9997

地址:台北市敦化南路一段108號3樓

-也!前白月學長叫會索 l
交大電信工程系的級畢業，曾任PTI

投資、神通電腦集團資深副總經理等，

現為旭邦投資公司合夥人，並擔任思源

創投總經理。

| 李柱f言學長/1、檔索 E

交大電子工程系的級畢業，歷經

HP 、開發科技副總經理等，在創投界有

十年以上經驗，現為旭邦投資公司、富

邦創投總經理。
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